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Le grand 
public 
conquis
Le Pavillon des vins a accueilli plus 
de 30 000 personnes durant le SIA. 
Un succès public indéniable.
Le visitorat en chiffres

• Vif succès pour les "Petits nez du vin", qui ont 
accueilli 1 400 enfants sur les 9 jours du salon. 
• 450 enfants se sont initiés à la dégustation 
de jus de fruits, grâce au "Bar aux arômes" 
• 1 500 exemplaires du jeu de piste "Le petit 
reporter du vin" ont été distribués, générant 
de beaux moments de complicité entre les 
générations. 
• L’atelier "accords mets-vins" a attiré 700 
participants et 300 spectateurs ! 2 800 
bouchées ont été confectionnées. 
• Environ 950 participants ont testé leurs 
connaissances lors du Viniquizz. 
• Les présentations du Pavillon des vins (cuve 
de vinification, sols viticoles, grands livres sur 
l’histoire et la géographie du vin, plants de 
vigne à différents stades de maturité…) ont 
généré un trafic moyen de cinq personnes par 
minute soit 300 personnes par heure et  
27 000 sur la durée du salon. 
Au total, le Pavillon des vins a accueilli environ  
28 000 adultes et 3 000 enfants ont participé 
aux animations.

Les organisateurs

• CNIV (Comité national des interprofessions des vins 

à appellation d’origine et à indication géographique)

• FranceAgrimer
• Anivin (Association nationale interprofessionnelle des 

vins de France)

• Vin et Société
• Institut français de la vigne et du vin

Explications sur la vinification et les terroirs

Le Pavillon des Vins :  
un stand très visible de loin avec ses lustres aux couleurs acidulées

Petits reporters du vin ViniquizzBar aux arômes

 Spécial Salon International de l’Agriculture
du 25 février au 4 mars 

 Ateliers mets et vins



Être présente au Salon de l’agriculture a permis à la filière viticole de rencontrer  
les candidats majeurs à l’élection présidentielle, ainsi qu’un panel de politiques  
aux responsabilités nationales, européennes et internationales.

Un contact privilégié 
avec la classe politique 

Année électorale oblige, la majorité des 
candidats à l’élection présidentielle 
a répondu positivement à l’invitation 

qui lui était faite par la filière viticole. Mais pas 
seulement. Le Pavillon des vins a reçu la visite 
de plusieurs ministres et autres personnalités 
politiques de premier plan, telles que le président 
du Sénat et le président de l’Assemblée 
nationale. La présence de deux Commissaires 
européens, d’une délégation de députés 
européens et d’un diplomate chinois, entre 
autres, a témoigné de l’intérêt que suscitent les 
vins français au niveau international.
L’organisation du Pavillon des vins se prêtait bien 
à un accueil personnalisé : en public avec les 
candidats, en privé avec ceux qui le souhaitaient. 
Seul Nicolas Sarkozy n’a pas souhaité venir sur le 
stand, mais les représentants de la filière ont tout 
de même pu échanger avec lui dans les allées 
du Hall 2.

Une oreille attentive
Quel que soit le lieu où ils étaient reçus, 
candidats et politiques ont accordé une oreille 
attentive aux messages portés par la filière : 
la dégustation de vin servait de support à un 
discours sur les politiques régionales, délivré 
par Jean-Louis Salies (président) ou Michel 
Baldassini et Michel Bernard (vice-présidents) 
du CNIV. Jérôme Despey, président du conseil 
spécialisé vin de FranceAgriMer apportait un 
éclairage sur l’économie viticole, tandis que 
Marie-Christine Tarby, présidente de Vin et 
Société, remettait un carnet de campagne. 
L’assortiment des vins fourni par les 
interprofessions a permis de mettre en valeur 
toutes les régions viticoles françaises et de 
proposer une dégustation adaptée.  
Ainsi, Eva Joly a-t-elle dégusté un vin bio tandis 
que Michel Barnier a goûté un vin savoyard 

 Les candidats  
 à la Présidence  
 de la République 

Nicolas Sarkozy

François Hollande

François Bayrou

Eva Joly

Nicolas Dupont-Aignan



Un contact privilégié avec la classe politique 

 Les  
 commissaires  
 européens X. Wu

Ministre conseiller auprès de 
l’Ambassade de Chine

 Les personnalités  politiques 

B. Accoyer 
Président de l’Assemblée NationaleF. Fillon 

Premier ministre

J.P. Raffarin 
Ancien premier ministre

D. Bussereau 
Ancien ministre

C. Vautrin
Vice-présidente de  

l’Assemblée Nationale

G. César
Sénateur de Gironde

S. Poignant
Sénateur de Loire Atlantique

Jean LeonettiB. Le Maire
Ministre de l’agriculture

Ph. Armand-Martin
Député de la Marne

J. Léonetti
Ministre des affaires européennes

D. Ciolos

François Sauvadet
F. Patriat

Président du conseil régional 
 de Bourgogne

M. Barnier

J. Bové
Député européen

P. Lellouche 
Secrétaire d’état chargé  
du commerce extérieur

P. Ollier 
Ministre chargé des relations  

avec le parlement

 Un invité  
 exceptionnel 

J.-F. Copé
Secrétaire général de l’UMP

J.-P. Bel  
Président du Sénat

D. de Villepin 
Ancien premier ministre 

C. Jacob 
Ancien ministre



Ph. Pellaton et R. Pertusa

B. Farges et P. Bobillier-MonnotB. Nadal, M. Defrances et M. Servage

R. Moreno et T. Coste N. Ozanam et P. Ferrère (de dos)

J.L. Salies, D. Verdier, accompagnant une 
délégation du Conseil économique et social

D. Capart, J. Bourjade et M. de Larquier

L’espace institutionnel a accueilli en moyenne 100 personnes par jour, servi 25 menus 
chaque midi et débouché 480 bouteilles. Toutes les régions ont pu être mises en avant, 
grâce à la sélection et la fourniture des vins par les interprofessions.  

Un lieu de rendez-vous 
pour les professionnels 

M.  Bernard

Durant notre échange, Nicolas 
Sarkozy a rappelé les mesures 
qu’il avait prises en notre faveur, 
à savoir l’allègement des charges 
sur les contrats saisonniers et, 
bientôt, sur les permanents. Il 
a émis le souhait très ferme de 
voir notre filière unie sous une 
même bannière. De mon côté, 
j’ai souligné comment le CNIV 
avait monté un stand commun 
et s’était attaché à fédérer 
l’ensemble de la filière.
M.Bernard, vice-président du CNIV

X. Beulin

J.L Salies et J. Despey



L’équipe du Pavillon des vinsF. Bova et J. Agostini

Un lieu de rendez-vous pour les professionnels

J’ai demandé aux politiques  d’être fiers d’avoir une 
consommation responsable et d’être ambassadeur du vin. Mais tous n’ont pas accepté. Nous avons encore du travail.M.C. Tarby, présidente de Vin et Société

Notre présence au SIA est une expérience très positive. Elle nous a permis de mettre en avant notre excédent commercial de 9 milliards d’€ et notre poids économique dans les régions, auprès des candidats à laPrésidentielle. Nous avons également pu aller à la rencontre du grand public de manière ludique et responsable
J. Despey, président du conseil spécialisé vin de FranceAgriMer

M. IssalyX. de VolontatM. Baldassini interviewé J. Gravegeal

M. Delpon J.M. Dutour

J’ai trouvé le public très motivé. Certaines personnes qui n’avaient pas pu avoir de place dans une session de dégustation précédente sont revenues.  Nous avons eu des échanges autour des sens, même avec des sourds-muets
Michel Bouche (directeur du CIVS) 

J.L. Salies

 J.P. Van Ruyskensvelde
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M.C. TarbyJ. Despey

M. Bouche


